

## BAB I

### PENDAHULUAN

#### A. Latar Belakang

Fenomena yang terjadi pada perusahaan KAI DAOP 9 Jember pada tahun 2019 mengalami kerugian data ini bersumber pada laporan laba rugi KAI Daop 9 hal ini terjadi dikarenakan besarnya jumlah biaya yang dikeluarkan oleh perusahaan dari pada jumlah pendapatan yang diterima. Faktanya pendapatan kereta api tidak hanya berasal dari pendapatan penumpang saja hal ini yang menyebabkan untuk melakukan analisis untuk mengetahui penyebab kerugian ini dikarenakan pandemi covid atau ada pembengkakan pada biaya seperti perbaikan kendaraan.

Dalam Buku Teori Akuntansi Pendapatan merupakan arus masuknya dari aktifa yang ditimbulkan dalam kegiatan operasional perusahaan yang berpusat pada penciptaan barang dan jasa oleh perusahaan dan transfer barang tersebut ke konsumen atau pelanggan lainnya. sedangkan biaya dapat diartikan sebagai pemakaian barang dan jasa yang digunakan oleh suatu perusahaan untuk memperoleh pendapatan. Biaya berasal dari nilai barang dan jasa yang digunakan oleh perusahaan tetapi belum tentu biaya karena biaya dan beban harus dipisahkan dalam suatu kegiatan atau proses. (Theodorus, 1984)

Khotimah (2017) Anggaran adalah sebuah rencana kegiatan dalam satuan uang untuk perkiraan belanja dalam periode tertentu yang diusulkan untuk membiayai belanja tersebut

Perusahaan harus menganalisis pendapatan dan pengeluaran biaya selama kegiatan operasional dengan anggaran dana yang telah dialokasikan oleh pusat untuk aktifitas Daop 9 Jember sehingga dapat menghasilkan keuntungan yang diinginkan demi kelangsungan perusahaannya. sebab jika pendapatan yang diperoleh perusahaan lebih kecil dari biaya yang dikeluarkan

maka perusahaan akan mengalami kerugian dalam operasi yang dilakukannya. Oleh karena itu penting bagi perusahaan untuk melakukan analisis untuk meningkatkan efisiensi kinerja perusahaan yang berasal dari pendapatan dan biaya operasional perusahaan serta anggaran perusahaan dalam kegiatan untuk pengeluaran yang diperlukan dalam setiap operasi perusahaan dilakukan (Dewi & Kusuma, 2019).

Dewi & Kusuma (2019) Penelitian tentang biaya operasional dan pendapatan menunjukkan bahwa biaya operasi dan pendapatan tidak mempengaruhi nilai return on asset (ROA) tujuannya untuk mengetahui analisa pengaruh biaya operasional dan pendapatan terhadap kinerja perusahaan berdasarkan Return On Asset.

Penelitian yang dilakukan oleh Tengker et al. (2023) tentang biaya operasional yang berfokus pada transportasi rantai pasok telur ayam ras di Kecamatan Tombulu dari Desa Koka maupun Desa Kamangka ke perusahaan PT Anugerah Trikarya Lestari. Efektif dan efisien apabila jalan atau waktu ditempuh transportasi ini tepat, bantuan dan perhatian pemerintah untuk perbaikan infrastruktur jalan dapat membantu pertumbuhan ekonomi daerah.

Penelitian yang dilakukan oleh Romdhon et al. (2018) penelitian tentang anggaran biaya operasional dan anggaran pendapatan anggaran biaya operasional kurang efektif dengan hasil kurang dari 60 % sedangkan anggaran biaya operasional cukup efektif. Dengan metode ROA kinerja keuangan PT Perkebunan Nusantara VIII tahun 2014 – 2018 kurang efektif ROA kurang dari 5,98 %.

Perbedaan penelitian ini dengan penelitian terdahulu yaitu objek serta metode yang digunakan untuk pengolahan nilai rata rata efektifitas dengan kategori yang cukup efektif dan rata rata efisiensinya sangat efisien. (Samosir, 2022) Sedangkan pada penelitian lainnya terletak pada metode penelitian

dengan hasil bahwa realisasi jumlah biaya lebih besar atau sama dengan jumlah yang dianggarkan (Padang, 2016).

Alasan mengambil judul ini yaitu pendapatan yang di peroleh oleh perusahaan dalam aktifitas perkerjaan pastinya sangat istimewa selain itu juga dengan meminimalisir biaya yang di lakukan dalam pelaksanaan kegiatan usaha, anggaran juga diperlukan dalam penentuan pengeluaran perusahaan untuk menghasilkan pendapatan dengan biaya yang telah dikeluarkan dengan itu perlu dilakukan efisiensi untuk lebih meningkatkan hasil dan biaya yang telah dikeluarkan oleh perusahaan. Selain itu juga ingin melihat lebih jauh seperti apa pendapatan dan biaya operasional berjalan.

#### B. Rumusan Masalah

Berdasarkan dari latar belakang penelitian maka rumusan masalah sebagai berikut

1. Apa saja biaya operasional yang dikeluarkan pada tahun 2018-2022 ?
2. Pendapatan apa saja yang diterima pada tahun 2018-2022 ?
3. Apakah pendapatan dan biaya operasional yang dikeluarkan sudah efisien dan efektif ?

#### C. Tujuan Penelitian

1. Untuk menganalisis apa saja biaya operasional yang dikeluarkan pada tahun 2018-2022.
2. Untuk menganalisis pendapatan apa saja yang diterima pada ditahun 2018-2022.
3. Untuk menganalisis apakah pendapatan dan biaya operasional yang dikeluarkan sudah efisien dan efektif.

#### D. Manfaat Penelitian

Berdasarkan dari tujuan penelitian maka diharapkan akan memberikan manfaat secara langsung maupun tidak langsung antara lain :

Manfaat secara teoritis hasil dari analisis yang dilakukan dapat memberikan manfaat berupa tambahan wawasan ilmu dengan adanya teori teori yang berkaitan dengan biaya operasional dan pedapatan untuk meningkatkan laba.

Manfaat secara praktis diharapkan dapat menjadi tambahan / masukan untuk membantu perusahaan dalam meningkatkan kinerja dengan mencapai tujuan secara efektif dan efisien dan menjadi penunjang pendapatan yang dilakukan perusahaan karena pendapatan sangat terkait dengan biaya yang dikeluarkan oleh perusahaan dalam setiap aktifitasnya dengan efisiensi yang baik diharapkan dapat membantu kinerja operasi perusahaan.